## PRIMERA REUNION SOBRE PROBLEMATICA DE SALUD EN COMUNIDADES NATIVAS

Entre el 5 y el 8 de Noviembre se realizó una reunión en Lima en que participaron 8 médicos, 2 antropólogos y 10 Promotores Indígenas Shipibo, Aguaruna y Amuesha. Las finalidades de la reunión fueron:

- -apoyar la búsqueda de mejores formas para la atención de salud en las comunidades nativas.
- -buscar y apoyar que se intercambie experiencias y trabajos para un mayor acercamiento entre los proyectos de salud.
- -pensar en forma conjunta sobre la atención y las necesidades de salud actuales.
- apoyar una mayor preocupación por buscar soluciones a los problemas de salud.
- -mejorar las formas de trabajo entre el médico y el promotor.
- —estudiar los problemas que hay en el trabajo de los promotores.

## ALGUNAS CONCLUSIONES FUERON:

- —El problema de salud no es sólo un problema médico sino también un problema económico y social: las formas económicas en que se trabaja actualmente perjudican gravemente el estado de salud en las comunidades.
- -El curandero juega un papel importante en la salud de las comunidades; hay en las comunidades un gran conocimiento sobre la utilidad de las plantas medicinales y se hace necesario conservar este conocimiento. Nuestros abuelos conocían más que nosotros, tenían sus chacras y su pesca, con lo que sin afán podían autoabastecerse y mantener su salud, cuidaban sus casas y animales. Por eso, antes no habían enfermedades, no necesitaban vacunas y utilizaban plantas medicinales. Por eso debemos mantener nuestra cultura, debemos rescatar nuestras plantas medicinales y hacer actualmente la unión de las dos medicinas.
- —Se hace necesaria una organización de las propias comunidades para la defensa de sus derechos, entre los cuales la salud es uno de los fundamentales. Falta un apoyo efectivo de parte del Estado para desarrollar una política sanitaria para las comunidades nativas, no se toma en cuenta los planteamientos de sus sorganizaciones representativas.